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第 4 回保護者アンケート 自由記載 

 

 問 6 不明な点、理解できなかった点、ご意見、ご感想等をお書きください（自由記載） 

・全ての人を納得させるのは不可能なので、もはや 1校 2校を争っている場合ではなく、1校に決まっ 

た事を前提に話を進めていくべきではないか。 

・今回の話しと少しずれるかもしれませんが、田んぼアートの跡地に新しい中学校、現吉田中学校の 

跡地にこども園を作るのこともできるのかなと思いました。 

・我が子は 5年後には中学生になります。その時に合併しているのか、近くの中学校へ行けるのかは 

不明ですが、なるべく早く具体的な合併の時期、吉田のどのあたりに新しい校舎ができるのかを示 

してほしいです。保護者や市民の声ももちろん大事ですが、合併することが決まっているのなら、ど 

んどん進めてもらいたいです。こちらも上の子とは違う大規模な中学校へ行くとなると、色々と覚 

悟が必要なので。 

・早急に結論が出せる問題ではないと思う。財政難と言われてる中、新校舎を建設できるのでしょう 

か？ 

・今のまま 6校で充実した教育が出来ないのでしょうか？ 

・朝一便しかないが、奥からくる生徒はたいへんなんじゃないかと思いました。 

・人数か増えることのメリットは分かりますが、少人数で過ごすメリットもかなり大きいと考えてい 

ます。PTA 役員になった時も、遠いと負担です。部活も安芸高田市の大会が無くなり、すぐに芸北大 

会に参加することになり、これもまた遠いと感じます。 

・今まで少人数で学校生活を送ってきたので、統合し人数が増えたら馴染めるかが心配です。不登校

や行きたくない子が増えてきているので… 

・いつから統合するのか、候補地だとか、スクールバスの待機場所の確保など進んでいるのかが見え 

ないので不安です。自分の子供が何年生から統合されるのかが気になるので、目標をたてて行動し 

ていただきたいです。 

・来年度小学校入学の子供がおります。市の規模と未来予測から統合の必要性、また文科省が進める 

新時代の教育のあり方に基づいて、統合と新校舎が必要であることについては、十分理解致しまし 

た。当方は吉田町在住ですが、場所についてはどちらでも構わないと思っております。場所よりも教 

育の質を上げることが念頭に置かれておりますので、全ての方の理解を得ることは難しいとは思い 

ますが、このまま是非ステップを踏んで頂き実現に向けて推進頂きたいと存じます。丁寧なご説明 

に感謝申し上げます。 

・現在の安芸高田市内の中学校は山の上に建っている所が多い。登下校の利便性や災害の危険性も考 

えて平地にして欲しい。登下校が遠距離になる地域もあり、通学時間の事を主に話されていました 

が、寮を作るのも 1つの案だと思います。 

・生徒数、先生数、校舎や設備などの環境の問題など、示される事柄からは 1校案を市が提案したい 

ことはわかりました。ただ、質問者の方に共通したことは、いろんな環境を整える中でも一人一人の 

生徒のことを考えてほしいということでは？と思います。前回の時も、統合によって環境ががらり 

と変わることについていける子どもばかりではないと話したら、子どもの方が適応力があり、大丈 

夫的な話しをされていました。ただ、これまでも、他地域の中でも統合によって荒れてしまった学校 

のことも聞いております。正直、そのところが 1番不安です。もちろん今の環境が苦しくて変わる 

ことで楽になるお子さんもおられるでしょう。いろんなことが起こることを想定して、その場合に 

対してこうしていきたいというもっと具体的なものをだしてほしいです。 

・様々な選択肢や視野が広がる面でも、1校案ですすめてよいのではと思います。そのベースを決めた 

上で具体的な計画、イメージを出し、意見交換して作り上げていく部分が大事なのかなと思います。 

今後とも今の子ども達、これからの子ども達の為にもより良い中学校づくりをよろしくお願いいた 

します。 

・バスに乗り遅れたらどうするのかという不思議な意見がありましたが、そこは家庭の都合であり、 

教育委員会、行政の方々が考える議題ではないかと思います。始業時間までに登校するという通学 

方法が、バス出発時間までにバス停まで行く。に変更されるだけのことなので、そこは家庭の都合で 

す。また、質問でもありましたが、現在の学習内容と統合後の学習内容は、変わりなくあるべきとは 

思いますが、年々スキルアップと、良い方向へのシフトチェンジに対しては大いに賛成します。私た 
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ち親世代が学習してきた内容、環境とはまた変わってきていると思うので、日本ならではの学習、取 

り組みを大事にしながら、新しい時代を生きていく我が子達に見合った教育を、田舎だから仕方な 

い。ではなく、視野を広げ、古き良きもの、新しきものの両立した方法を取り入れていただけたらと 

思っています。が、中学受験も考えていますので、具体的に何年後に開校するのかを知りたいです。 

今日はありがとうございました。 

・１校案の建築場所が「吉田町内」では範囲が広すぎます。質問にもあったかと思いますが、具体的な 

場所を示していただかないと、吉田町に住んでいても実際どうなるのか距離がイメージできません。 

徒歩で通えるのか、自転車利用となるのか、スクールバスに乗らないと通えないのか。この違いによ 

っては、現状の吉田中学校の位置がいいと思う可能性があり、2校案との比較ができにくいです。「吉 

田町内」といっても、例えば郷野と多治比では場所が違いすぎます。そのあたりを質問者さんが気に 

されていたのだと思うのですが、全く具体的に答えていただけなかったのは、大変残念でした。こう 

してアンケートを取られるのであれば、1校案の建築候補場所を至急情報提供していただきたいで 

す。 

・今回の説明会には参加できなかったので、こういう形で見ることができたので、良かったです。あり 

がとうございました。 

・子供が増えると先生の目がより届き難くなる不安がある。 

・最終的に 1校になるのが良いのかなと思う。1校になるのに時間が掛かるのであれば、2校経由で移 

行出来ないかなとも思う。予算的な問題もあるが。 

・現吉田中学校を建て直すのが良い。既存校舎を残す必要もなく新しい土地の取得も必要ない。 

・向原小中ともに 1学年 1クラスで、すごく濃い人間関係を送っているため、高校生になったとき人 

間関係に苦労していました。そこを考えると統合には賛成です。ですが人数が増えて 1クラスの人 

数が 40 人というのは、多いと思います。できたら 20 人くらいであって欲しいです。理由としては、 

先生の目が届いて、内向的な子も置いていかれない授業にして頂きたい。卒業した娘が先生と距離 

が近くて、分からないと言わなくても気づいてくれる事を、卒業して、改めて特別な事だと話してく 

れました。私自身、広島市内のマンモス校を卒業し、毎年クラス替えがあり、どんな子がいたか覚え 

てないし、勉強もついていけずだったので、娘が、うちの学校すごいと言えることが羨ましく、統合 

しても人数が増えても子供が自慢できる学校になってほしいです。 

・2校案をまだ検討するべき。距離だけで、吉田、高宮には疑問。 

・新しい校舎を建てるのに、いくらくらいかかるのか、そのようなお金が安芸高田市にはあるのか知 

りたいです。新校舎の候補地がある程度決まっているなら、知りたいです。 

・安芸高田市として、文部科学省や広島県の定数とは別に、市費で加えるなどのメリットがほしいと 

感じました。財政の問題とさらりと交わされましたが、現在付けている様々な市費学校職員を 1校 

に集めると、何人かは確実に可能だと思います。 

・保護者の方が通学の事で言われた時に思ったのは、朝も 2本バスを出しても良いと思います。今、 

八千代小学校もバス通学です。八千代町内ならバスに間に合わなくても車で送る事はできるけど、 

吉田までといったら、仕事してる人は厳しい人も居ると思います。特に保育園、小学校、中学校に子 

供がいる保護者は大変です。 

・地元に中学校がなくなる影響が計り知れない。 

・新校舎を作るのは経済的にもったいない。 

・やはり交通面が気になります。遅刻して行く時にどうするのか、長期休みのクラブ活動の時の交通 

手段等は課題があると思います。 

・1校にする際の建設予定地を早く知りたいです。 

・2校案も、ゆくゆくは学生の減少により閉校も検討されて行くと思いますので、1校に絞り良い環境 

作りが大切かと思います。 

・子供が少ないので、統合はやむを得ないが、低学年は可哀想。 

・校舎を建てる金があるなら、教員や生徒に金を使えば良い。 

・先生方や市の負担を考えると、統合はやむを得ないが、生徒のストレス、特にいじめ問題がとても心 

配。今は生徒数が少ないから、学校が生徒への丁寧な対応ができているが、統合した後、生徒へのフ 

ォローがどれだけできるのかが心配。 

・ピークアウトするタイミングで、適正な規模の学校を作って 1校に統合したらいいと思う。1校統合 

への道筋や、エラー対応への知見が得られるはず。小中規模の定数も変わってくるのでは？ 
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・統合は免れないのは理解できたので、どのようになるのか、保護者として早く具体的に教えて欲し 

いです。 

・子供が統合に、あまり良いイメージを持っていない。 

・これからも、説明会には出席できそうにないので、YouTube でも視聴できれば、視聴しますので、 

YouTube での配信をして頂きたいです。 

・統合は無理。 

・統合に反対です。そのまま 6校を残すほうがいいと思います。 

・最初はすぐ卒業するし、1校案では多すぎるから 2校案でいいと思っていた。学級数が少ないのは当 

たり前だったし。でも段々と、説明を聞いたりしていたら、先の子供達の為には 1校案がいいので 

は、と思い始めた。 

・部活動がある場合のバスの送迎は、どうなるか気になります。中学を統合するなら、広電バスやお太 

助ワゴンの運行時間を増やすなど、スクールバス以外にも登校出来る手段がもっとあった方が良い。 

また 1校になった場合の部活の運営できる数など、より具体的に知りたい。授業の内容がよりフリ 

ースタイルになるように感じました。授業の内容や力を入れるところ、またこのスタイルにするこ 

とで〇〇のような子どもを育てる、といったより具体的な考えを伺いたかったです。 

・登校について、路線バスの活用等も含めてバス運行で考えておられますが、都市部においても人手 

不足の昨今、本当にバス運行できるような運転手の確保ができるのでしょうか。そして、５時間授業 

で本当に必要授業数が確保でき、学力も身につけられるのか。前回の内容からさほど変わってない 

内容で、落胆しました。 

・今、新しい校舎を立ててもすぐに無駄になるので、本当に 1校にしなくてはならない時に、まとめ 

た方が良いと思います。 

・配信の期間が短いので、視聴の時間が取れない人も出てくると思います。できれば、土日など挟んで 

一週間くらいは、猶予がほしいです。配信をするというのを、前もって教えてほしかった。 

・説明会が参加できなかったので Web で見ました。統合で先生の人数が増え、いろいろな授業の仕方 

ができるのは、いいと思います。支援学級は、個人に対して学力支援の仕方、対応は、できるのでし 

ょうか？現在、支援学級に通っているのですが、とても今の状況は、対応出来てるとは、思いませ 

ん。支援学級のことを、より詳しく意見交換したいです。 

・なぜ通いにくい所にするのか、理解できない 

・行政の全てに不信感しかない。現実的でない。 

・今回配信を見させて頂いて、とても良い学校が出来るんだなと拝見させてもらいました。子供達に 

とってとても、良い教育現場になると思うのですが、子供達の人数が増えた分どうしても「いじめ」 

がおきるのではないかと思っています。先生方の目が行き届かないのではないでしょうか?そこが一 

番の不安要素です。 

・説明会の際アンケートは、書いて渡しました。追記で、子供たちの未来を決める大事なことなのでし 

っかり説明会や意見交換を重ねて、問題点が無くなるよう進めて行ってほしいです 

・現在 中学生がいます。1校になる頃にはいないので、関係ない感じです。他町の方の意見や保育園 

の保護者の意見を、しっかり聞いてもらいたいです。多数決すると吉田の意見が多くなるのは当た 

り前なんで、他町の一人一人の意見を聞いて下さい。子育てするには 1校が良いと思いますが、地 

域で育てる良い点は、なくなります。美土里、高宮の神楽、甲田のハンドボールなどは厳しくなりそ 

うです。色々いいましたが、若い方に聞いて良い中学校をつくるよう、努力して頂けることを期待し 

ます。 

・私の地元は、もっと子供の数が少なく、遠くから通う子もあったので抵抗はありません。冬は雪が多 

い地域だったので、遠い子限定の寮も有り楽しかったです。 

・2校案でも後々のことを考えると、１校になってしまうような子供数になるので、1校案がよいです。 

・いい加減、アンケートはやめてほしい。予算が明らかにないのだから、統合以外ありません。と説明 

するべき。こうしている間に、何もできなくなる。 

・Web は見ました。1校案でも良いとは思います。ただ、バスの送迎の便や、先生の人数等、納得でき 

ないところが見直しされるのであれば、1校でも良いと思います。2校にする方が、なにかとコスト 

面はかかってくると思うので、その分 1校で魅力ある学校を作ってほしいです。また両親の負担が 

今までと変わらないくらいの、計画を立てていただきたいです。部活の選択肢が増えるのは、とても 

嬉しいです。 
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・今回の説明で良い所が沢山ある事が、理解できました。２点、気になることは、小規模校だと友達が 

安定しているので、喧嘩やイジメは起きにくいと思いますが、人数が増えることで、人との関わりが 

難しくなり、喧嘩やイジメは増えると思います。そんな事が起きない為の教育がある環境が約束さ 

れるならば、１校です。部活学校ですら、部活前の掃除をしてたら終わった、１０分もする時間なか 

ったなどもあったり、そもそも、毎日、３０分未満しか部活が出来ないのにも関わらず、確保します 

という話が有りましたが、現実問題、難しいのではないでしょうか? 

・制服は何パターンから、選ぶ感じになりますか？見た目が可愛いのももちろんですが、洗えるタイ 

プが望ましいです。 

・検討されているそうですが、通学時間と部活の時間がどのようになるのか、不安です。もっと具体的 

な対応が分かれば、不安少なく、統合に賛同できると思います。 

・2校に統合する場合の高宮まで行く事になった場合は、物凄く不便さを感じる 

・部活など、選べなくかわいそうなので、なるべく早い統合を希望します。 

・今回は YOUtube にて説明を聞きました。大変わかりやすい説明でした。ありがとうございました。 

3 点質問します。1つ目は、計画がなくなることもありますか？2つ目は、もし計画がなくなったと 

きは、このまま 6校のままですか？3つ目は、わたしは 1校案に賛成ですが、3、4年後の子どもた 

ちの意見を聞くことはありますか？ 

・なるべく早く新しくして欲しい。 

・統合、1校案ありきで話が進められていると感じる。とても大切な事なので、保護者や住民の意見も 

くみ取って決めてほしい。 

・多様性のある教室の形が、いまいち理解が出来ていない。本当に、その様な使い方をすることがある 

のか、疑問です。 

・建て替えと言っても、予算はあるのでしょうか？？短いスパンで事が進むように見えませんし、全 

国的にバスの事故も多いですし、きちんとした運転手は確保出来るのでしょうか？もう少し、子ど 

も達の目線に立ち進めていただきたい。バス通学になるのなら、説明会されてる方が１ヶ月バスで 

通い大変さを知っていただきたい。市長でもいいです。紙だけで進める事に、疑問しかありません。 

・1校案を目指す理由は、よくわかりました。吉田町在住のため、通学に関しては特に心配していませ 

んが、校舎予定エリアを具体的に提示してもらった方が、より現実的に考えやすいと思います。ま 

た、新設する場合に、ICT に対応した校舎にするのは賛成ですが、時代の流れに沿った校舎にするだ 

けでなく、安芸高田市としての教育に対する主張や特色を加えた校舎にしては、いかがでしょうか。 

今後の時代の変化は目まぐるしく、時代に左右されない、安芸高田市の芯があった方が、地域に根差 

し、求心力のある校舎になるのではないかと思います。そのためのアイディアを募ってみてはどう 

でしょうか。 

・説明がこれまでの内容に終始しており、通学に対する不安が解消できたとは言えない。特に朝 1便、 

夕 2便は、各町 1台ずつという説明にしか聞こえず、経路および時間の問題が解消できたとは、言 

い難いと考える。また、教員配置による教育の充実を図る（技術・家庭等）こととしているが、夏休 

みを減らして時間を確保することとなっても、教科の優先順位があるとすると、どうしても後回し 

になり、教員配置の意味をなさなくなるとも考えられる。そういったシュミレーションの提示もな 

く、単純にまとめることが良しとは考えられない。なお、各説明会で集約したすべての質問に対する 

回答も、保護者等の検討材料として一覧として開示すべきである。 

・生徒数の減少に伴う、クラス編成や、クラブ活動、教員の配置等の課題は理解できるが、その解決策 

として、統合しかないと捉えられるような、偏った説明会になっていないだろうか。中学校統合だけ 

を切り取らず、安芸高田市が今後どのような街作りを進めていくのか、その中で学校はどのような 

位置付けとなるのか、もっと俯瞰した視点も必要では。魅力的な学校になれば、他市からの生徒増も 

夢ではないと思うし、実際に教育移住の事例はある。通学に JR が活用できれば、学割が使えるなど、 

市の持ち出しを減らすこともできるし、他市からのアクセスがよい。などなど、学校教育を縦割りで 

考えず、色んな視点で捉え直して頂きたい。 

・生徒数が多いのが良いとは限らないと思う。急に人数増えるのも、子供の気持ちは追いつくのか、不 

安である。 

・大賛成です。一生懸命話してくださり、本当にありがたいです。私は吉田町なので、あまり不安はな 

いのですが、吉田町以外の方は、通学に 1時間弱かかるとか、バスを利用するとなると朝が早かっ 

たり、乗り遅れなどの不安が出てくるのは分かる。1校案の利点はすごく分かるから、近ければ 1校 
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案にして、と思うのではないか。みんな、通学距離に対して不安が大きいと思う。吉田町でも具体的 

な場所を明らかにしてくれたり、通学に対してのフォロー、対策の具体性が必要と思う。あと、少し 

それますが、勉強以外でも幼少期からの遊びや体力作りは重要だと思うし、教育ほど大事なことは 

ない市長も言われてるのに、吉田町に公園がないのはなぜかと思う。田んぼアートの予定地を公園 

にするという案もどこまで進んでいるか、実現するのかも結局分からないし、三矢タウンの遊具も 

撤去されたし、中学校を造る以前に、中学生になるまでに遊んだり、体力作りができる遊具つきの公 

園を作ってほしい。遊ばせる所がなくて、本当に困っています。何年か後の夢の話も大事ですが、い 

ま、困っていることにも目を向けてほしいです。議会と市長の関係も悪く、なかなか話も進まない 

し、子どもを遊ばせるのに場所がなくて本当に困っています。 

・人口減をリスト化し、公表(町別で年代別年齢別出生数)と未来予測など細かくして、わかりやすい 

所に公表し、理解を求める。行政側は他自治体の事例もよく知っているでしょうから、成功例失敗例 

を含め、自治体と学校名だけでもより多く上げていただき、このような事例が未来予測として近い 

のではないかというようなカタチで、イメージしやすいと良いと思います。絶対的な人口減が 10 年 

先にはもっと明確になると思いますので、そこをイメージしやすいようにしていただければと思い 

ます。現在の中学生に簡単なアンケート実施、内容は 10 年後の生徒数予測を示して、現時点でこの 

数字だったらどうかと、未来の中学生に率直な意見を提示してもらうなど、まさに直面している親 

子未来の親子と情報が共有できたら良いのではないでしょうか。70 代議員さんでは、ひ孫くらい離 

れた世代のことは想像ができないかと思います。せっかくの唯一の女性議員さんも一般質問で 1番 

得意とされる、お母さん、子どもさん関連については質問もされませんので、非常に残念です。お母 

さんの気持ちが分からない議員さんたちに、未来を決めてほしくはありません。苦しむのは未来の 

人たちです。いらないプライドは捨てて、働いて欲しいです。 

・わかりやすい説明でした。ありがとうございました。生徒の数が増えれば、今までできなかったクラ 

ブ活動が出来るようになり、生徒自身の学校生活も楽しくなると思います。やっぱり、長く続けるた 

めには１校に統合がいいと思います。 

・吉田中は耐震補強済。通学の関係で、2校にした方がいいと思う。 

・質問をしたいが、正直どこにできるかによって賛成かどうか考える。できれば中心（今の吉田中）の 

位置は避けて欲しい。吉田運動公園や吉田運動サッカーの近くが嬉しい。高宮からは行きやすいし、 

プールやグラウンドなども、今の施設のものを使えるとコストも下げれると思うし、施設として使 

用しているならバスや車の利用も可能だと思います！ 

・給食の有無の説明が無かったように思います。どのようになりますか? 

・新設するための費用に課題があるのかなと思いますが、1校（案）理解しました。 

・不明な点は全て質問できました。今回の説明は話し方、声とても分かりやすかったです。ありがとう

ございました。 

・ゆくゆく少子化で 1校になる日もくるであろうなので、2校にして不公平感からくる意見の違いにな 

るのなら、吉田に 1校でよいと思う。吉田なら、市役所があるのでみんな異議はないとおもう。 

・交通の便のよい場所に、遠方からも受験して通いたいと思うような、魅力ある学校にしていただき 

たいです。新しい学校に、中高一貫校のカリキュラムを取り入れて、高校受験をして競争できる環境 

があった方が、伸びるのではないかと思います。 

・1校案なら、吉田町ありきで考えなくてもよいのではないか。JR で通えれば、市外からの通学もで 

きる。1クラスの人数や先生の数について、必ずこの人数でないといけない、という決まりではな 

く、それ以外のやり方についても伝えてほしいです。ありがとうございました。 

・議会で議決されてから、4年はかかると伺っていますが、いつ議会で決まるのか、1番気になるとこ 

ろです。オンライン授業の日を増やすなどして頂けたらうれしいです（天気の状況等で登校が難し 

い日など） 

・質問にあったように、個別最適を考えて頂きたい。結局のところ、お金ないのでできません。であっ 

たり、１校にまとめようとしているのではないかと、勘ぐるところもあってしまう。市長が教育に力 

を入れようとしているのであれば、統合して良かったと思えるような形にしてもらえればと思う。 

・正直に言えば、統合せず地元の甲田中に通ってもらいたいが、人数の問題なので何とも言えない。国 

の政治の問題を大きく感じる。 

・1校で良い。早く進めていただいた方が良いと思う。 

・引き続き、保護者が多く参加できるように説明会をしてください。統合の時期を含め、引き続き議 
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論、提示をお願いします。 

・どうか、教育の予算を確保してください。ほとんどのケースで、お金で解決できることが多いと思い 

ます。 

・意見の中で、実際に中学生の方がおられる保護者の方の”デメリット”（現時点での生徒さんの中で 

の）の生の声が聞け、これから統合したときに、通うことになる保護者の方へ、しっかりと伝えてい 

くことが大事なのかなと思いました。我が子は、吉田中学校区なので、親自身あまり思っていない部 

分のありましたが・・・ 

・新築できるという点のメリットがとても大きく、1校案一択だと思います。このところ、時代の流れ 

の早さをみるに、10 年後も同じ教育方針であるかどうか、分からないと思います。時代による教育 

方針に合わせて、カスタマイズできる幅を持たせた教室などの空間づくりが、新築ならできると思 

いますので、ご検討よろしくお願いします。 

・学校は、子ども達の学ぶ環境が一番大切と考えています。選択できる部活や、授業の充実を期待して 

います。一方で、学校が大きくなっても、先生方には、きめ細やかな指導ができるような体制をお願 

いしたい。早く新しい学校の計画を具体的に示してほしい。 

・当日、意見しました。ぜひ早期に実現してほしいです。 

・冬期は 16:40 吉田発で帰ると暗くて危険な感じがします。熊被害も増加傾向にあります。また、夏 

休みを短縮することによって、熱中症のリスクが上がると思いますが・・・。命に関わる面もあるの 

で心配です。統合＋様々な方面からの対策も必要になると思います。 

・冬の時期の 16:40 は暗いので困る。 

・リアルなモデルを、それぞれの学校から作ってほしい。例えば、高宮の子「朝○時→バスで○分、帰 

り 1便○時着、2便○時着」。仮でも良いので、場所を決めてほしい（現実感がなく質問もしづらい）。・ 

バス停なども決めてほしい。そして、そこまで自転車が良いかなど。 

・1校にしろ 2校にしろ、統合は避けて通れないので、しっかりと当事者である意見に耳を傾けて、統 

合計画を進めてください。 

・通学困難な生徒さんのための、寮の設置などは考えられていますか？ 

・地域から中学校がなくなるというのは、残念と思われる方もあるが、子ども達の環境を考えた場合、 

1 校案で然るべきと感じました。 

・私の周りの保護者の中で、中学校統合はいつになるのか、どこに新校舎ができるのか、という話はよ 

く出ますが、説明会には参加しない人が多く、今日もとても少人数の参加で驚きました。子ども達の 

未来のため、もっと多くの人に参加してもらいたいと思います。 

・基本的には、1校案で良いと思うが、場所、クラブ活動、登校（通学）について、まだ多く課題が残 

っていると感じました。意見交換等をして、詰めていってほしいと思います。 

・個人として、しっかりした考えや意見がないのですが、市としての方針が決まった際は、また見通し 

やすいような説明会を開いてもらえればと思います。 

・先生の個々のスキルアップは、本当に望みます。子どもの学年が上がっても、去年の先生より、ICT 

環境が全く変わるということがありました。ICT の活用の 1つをとっても、不安に思うので、こんな 

にも変わる学びに対応していただけるよう、切に願っております。よろしくお願いいたします。 

・安芸高田市と同規模くらいの市で、同じように統合しているような例があれば、知りたいです。 

・当日、意見しました。 

・部活を学校で行うようにしてもらえるのか（平日）。塾など近所にない環境のため、学校で自主参加 

ではなく、何か手立てを考えてもらえないか。（早い下校の意味（良いこと）はないと考えています） 

・不登校のときの選択肢が増えて、安心しました 

・他の保護者の方の意見が聞けて、交換できてよかった。このように関心があると、また参加したいと 

思った。 

・何度か説明会に参加させていただき、いつも丁寧な説明、分かりやすい資料だと思います。いつ、ど 

こに、本当に新校舎ができるのか？少子化で１校案賛成です。あとは実現できるよう応援していま 

す。 

・統合に向けて、安芸高田市内の小学校の交流会のようなものが、あればいいのではないかと思いま 

す。 

・中学校統合が必要なこと、1校統合が好ましいことは十分に理解できる。校舎が古く新築が好ましい 

ことも、やむを得ないと考えます。ただ、その 1校の立地が、吉田しか選択肢がないのは、どうして 
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でしょうか？1校でも 20 年後くらいには、1学年 1クラスになっていきそうです。安芸高田市外か 

らも学生がこれるよう、芸備線と連携し易い立地を考えることはできないでしょうか？考えていく 

と色々気づいた点が多々あり、うまく書けませんが、説明者の安芸高田市側と保護者側とで、考えて 

いく前提条件のすり合わせがうまくいっていないように考えます。市側が上から理解度を測るとい 

うことではなく、いろいろな理解度の市民に分かりやすく説明、理解してもらえるような方法を考 

える必要があるのではないでしょうか？石丸市長がそのような方ではないかと感じているのです 

が、理解ができる人に説明し、理解力が乏しい人を切り捨て、自分が正しいことを「分かれ！」と押 

してくるような手法が、反感やトラブルを増やしている様に感じます。 

・中学校統合に向けて、議会に提出する時期が何年の何月までにと明確になっていないので、そこは、 

いついつまでにと、ケツを決めた方がいいと思いました。説明会は、今後も参加していない 45％の 

ために、説明会を続けますか？ 

 


